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62°. REUNIÃO ORDINÁRIA DO FUNDO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO E 
RECUPERAÇÃO DO MEIO AMBIENTE - FMPRMA 

                                                 19 DE OUTUBRO DE 2023  

  

Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, 1 

em primeira chamada, realizou-se a 62ª. Reunião Ordinária do Fundo Municipal de 2 

Preservação e Recuperação do Meio Ambiente - FMPRMA, com a seguinte Ordem 3 

do Dia: 1– Leitura, discussão e aprovação da Ata da 61ª Reunião Ordinária - biênio 4 

2023/2024;2 – Resíduos flutuantes contenção; 3 – Assuntos gerais. Presentes: Srs. 5 

(as). Marcos Libório (Secretário de Meio Ambiente), Ademar Salgosa Júnior 6 

(COMDEMA/AEAS), Marly Cimino (COMDEMA/PRODESAN), Lupércio Teixeira 7 

Filho (SEFIN), Vanessa Morresi (COMDEMA/AATS) e Luciana Schlindwein 8 

(COMDEMA/OAB). Justificou ausência: Fernando Azevedo (SEMAM). Convidados: 9 

Thiago Luiz Silva e Juliana Pires (SEMAM) e Alexsandro Fraga (Câmara). No item 10 

1, a Ata foi enviada previamente por e-mail sendo dispensada a leitura foi 11 

aprovada. No item 2, o Presidente compartilhou que existe um inquérito relacionado 12 

a resíduos flutuantes no estuário de Santos afetando diretamente 03 municípios 13 

(Santos, São Vicente e Cubatão). Informou que nos canais de drenagem de Santos 14 

formam colocadas ecobarreiras de contenção faltando apenas a colocação destas 15 

nas palafitas. Participou que Santos aderiu o Pacto Global e por meio dos grupos de 16 

representantes de empresas integrantes do Pacto foi efetuada parceria para aportar 17 

recursos para o projeto piloto de Barreiras Flutuantes no Jardim São Manuel pelo 18 

período de 15 meses com custo total de R$500.000,00, sendo captado pelo grupo 19 

de empresas R$400.000,00 (quatrocentos mil reais) e o restante será contrapartida 20 

do município de Santos no valor de até R$100.000,00 (cem mil reais). Explicou que 21 

as barreiras de contenção serão confeccionadas na Ecofábrica. Ressaltou que a 22 

comunidade será envolvida no projeto e também no recolhimento dos materiais. Sra. 23 

Luciana perguntou qual será o local de instalação. O Presidente informou que serão 24 

colocadas na curva do rio do Jardim São Manoel e que a ideia e promover 25 

recuperação do manguezal localizado naquele ambiente. Sra. Luciana perguntou 26 

qual a projeção de recuperação do manguezal. O Presidente respondeu será em 03 27 

anos. Sra. Luciana perguntou se o piloto envolve uma parte do Projeto Pescador 28 

Ecológico. O Presidente esclareceu que o Projeto Pescador Ecológico envolve 04 29 

pontos de ecobarreiras nas palafitas. Salientou que o piloto apresentado na reunião 30 

de hoje é somente para o Jardim São Manoel. Sra. Luciana perguntou como serão 31 
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feito o manejo destes resíduos coletados para fora. O Presidente disse que será 32 

colocada uma estação móvel de recebimento para posterior encaminhamento a 33 

cooperativa. Sra. Luciana pontuou que o vínculo com o fundo é somente para o 34 

projeto piloto de Barreiras Flutuantes no Jardim São Manuel. O Presidente 35 

respondeu que sim. Sra. Luciana perguntou se neste consta educação ambiental. O 36 

Presidente disse que sim, e pediu que seja anexado a esta Ata a imagem da área do 37 

objeto do projeto piloto. Sra. Luciana destacou que os moradores que irão trabalhar 38 

terão muito mais propriedade para interagir com a comunidade. O Presidente falou 39 

que estes serão multiplicadores junto à comunidade. A planilha de custo foi 40 

apresentada para analise conselho. Sr. Ademar salientou que esta deveria ser 41 

encaminhada previamente por e-mail. Com base na planilha apresentada e 42 

consultada que vincula apenas o Projeto de Barreiras Flutuantes instaladas na área 43 

do manguezal do Jardim São Manuel, foi posta em votação a aprovação de até 44 

R$100.000,00 (cem mil reais). O projeto piloto foi aprovado por unanimidade pelo 45 

conselho. No Item 3, Assuntos gerais. O Presidente convidou a todos para 46 

participarem de 02 eventos: Desfile de Pano Para Manga dia 24/10 as 18h no 47 

Shopping Parque Balneário e do Frutos do Diálogo da Cultura Oceânica dia 09/11 48 

as 9h00 no hotel Comfort Santos. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente 49 

agradeceu a presença de todos, e a reunião foi encerrada.  Eu,           Glaucia Reis, 50 

lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada pelos conselheiros, será 51 

assinada pelo Presidente. 52 

 

 

MARCOS LIBÓRIO 

PRESIDENTE 

 

 

 

 


